

Hansueli Späth

Buchbesprechung – «Orthopädie für Hausärzte»



Ziemlich genau 30 Jahre nach Alfred Debrunners Standardwerk «Orthopädie – Die Störungen des Bewegungsapparates in Klinik und Praxis» ist dessen «Nachfolger» erschienen. Der «Debi», wie das 600-seitige Werk des «Brückenbauers zwischen Orthopädie und Hausarztmedizin» [1] liebevoll genannt wird, war unzähligen Hausärztinnen und –ärzten ein unverzichtbares Nachschlagewerk auf dem immer wichtiger werdenden Gebiet der Orthopädie in der täglichen hausärztlichen Praxis.

Das Werk von Sandra Krüger kommt hier schon wesentlich schlanker und handlicher daher. Trotzdem überrascht es durch Vollständigkeit und Übersicht. Ein ausführliches Sachwortverzeichnis führt den Leser rasch zum gesuchten Gebiet.

Der Aufbau überrascht: Erfreut nimmt der engagierte Leser das erste Kapitel mit dem Titel «Die Bedeutung des Hausarztes» zur Kenntnis. Tatsächlich ist diese Bedeutung gerade auch in der Orthopädie nicht zu unterschätzen: Rund 45% aller Männer zwischen

18 und 30 Jahren suchen den Hausarzt erstmalig wegen eines orthopädischen Problems auf! Nach einer Beschreibung orthopädischer Notfälle, welche möglichst unverzüglich an einen Spezialisten weitergeleitet werden sollen, widmet sich das Buch den jeweiligen Körperregionen und den dort auftretenden orthopädischen Problemen. Diagnostisches Vorgehen sowie mögliche therapeutische Ansätze werden kurz und leicht verständlich beschrieben, praktische Tipps und Kniffe zur Beurteilung und Behandlung in der Praxis vermittelt. Ein eigenes Kapitel widmet sich der Kinderorthopädie, abgerundet wird das Buch durch Erläuterung spezifischer diagnostischer und therapeutischer Möglichkeiten.

«Orthopädie für Hausärzte» kann allen hausärztlich tätigen Kolleginnen und Kollegen nur empfohlen werden.

PS: Der «Debrunner» ist nach wie vor in seiner 4. Auflage, 2005, unter dem Titel «Orthopädie / Orthopädische Chirurgie» erhältlich. Umfang 1261 Seiten ...!

Literatur

- 1 Tschudi P. Der «Hans Debrunner Preis» – eine Brücke zwischen Orthopädie und Hausarztmedizin. PrimaryCare. 2008;8(19):399–401.

Korrespondenz:
Dr. med. Hansueli Späth
Facharzt für Allgemeinmedizin FMH
Höflistrasse 42
8135 Langnau am Albis
huspaeth[at]bluwin.ch

Sandra Krüger. Orthopädie für Hausärzte, mit einem Geleitwort von Alfred M. Debrunner. Bern: Verlag Hans Huber; 2013; ISBN 978-3-456-85273-7. 240 S., 101 Abb., 9 Tab., CHF 53.90